
 
 
 
 
 
POLÍTICA Enrique Burgos García podría integrarse al gabinete de Felipe Calderón Hinojosa 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Anuncia CANACINTRA 5 ampliaciones y 5 nuevas industrias este año 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Querétaro, 7º lugar a nivel nacional en las olimpiadas de invidentes  
SOCIEDAD Este año se han detenido cerca de 850 indocumentados procedentes de Centroamérica 
MUNICIPIO 12 mil empleos se han creado en lo que va del 2006 en el municipio de Querétaro  
AGROPECUARIA Darán a los productores del campo afectados, 800 pesos por hectárea 
ECOLOGÍA Y SALUD El 40% de los niños padece desnutrición y la mitad es desnutrición profunda  
LABORAL Se manifiestan dos empleados corridos frente a la Comisión Estatal de Aguas 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Detienen a la roba-chicos y recuperan al niño Heber Gabriel Vargas 
 

POLÍTICA 
Vía telefónica. Edmundo Jiménez Suso, Presidente de COPARMEX, comentó que el próximo domingo 10 de 
septiembre van a hacer una cadena por la concordia, la paz y la unidad, idea es que los ciudadanos comunes y 
corrientes que somos todos los mexicanos, podamos expresar nuestro deseo de que lo que queremos en 
México es trabajar por el bien común, trabajar en paz y seguir adelante con el desarrollo de nuestro país, y la 
paz social de los mexicanos. En esta cadena se van a parar las personas en las banquetas a partir de las 10 de 
la mañana saliendo del teatro de la república, se pide que cada uno genere una cartulina, que la pueda llevar, 
en que escriba algún pensamiento sobre este tema de la paz y la concordia. Dijo que esta es una propuesta de 
sociedad en movimiento a nivel nacional, se hará en todo el país a la misma hora y se pretende terminar la 
cadena a las 12 del día cantando el himno nacional. Están invitados todos los ciudadanos y habitantes de 
Querétaro, tienen que ir vestidos de blanco. Esto esta totalmente fuera de los partidos, no se agrede a nadie en 
específico, ni mandando señales a nadie. Señaló que los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, hicieron lo justo y los anuncios del consejo empresarial no iban dirigidos a alguien en 
específico, iban dirigidos a que votáramos y analizáramos nuestro voto, pero lo importante ahora es que el 
proceso electoral ya está cerrado y tenemos un presidente de la república electo. (NC) 
 
PAN 
El llamado al diálogo de Felipe Calderón Hinojosa ya es el de un estadista que es Presidente electo y debe 
ser atendido particularmente por aquellos que insisten en una transformación radical, dice el diputado panista 
Apolinar Casillas, quien señaló que ya no caben en México la cerrazón y el empecinamiento de algunos 
actores políticos que se niegan a reconocer a las instituciones 
 
Rafael Puga Tovar hizo un llamado a las fuerzas políticas del PRD para que reconozcan el triunfo de Felipe 
Calderón Hinojosa y lamentó que Andrés Manuel López Obrador haya desconocido al TRIFE. Aseguró que 
cerrar la puerta al diálogo es cerrarle la puerta a México. (PC) 
 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Puga Tovar, lanzó un llamado al PRD para dialogar, y agregó que 
apoyarán y respetarán el gabinete que elija Felipe Calderón, si es que llama al queretano Enrique Burgos. En 
otro tema informó que el regidor panista de Corregidora, Rafael Castillo, puede ser expulsado del partido. 
Finalmente mencionó que serán alrededor de 30 los expulsados del partido, por participar con otros institutos 
políticos en las pasadas elecciones. (NC) 
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Serán cerca de 30 los panistas expulsados por ir en contra de los estatutos o favorecer a otros partidos durante 
el proceso electoral, informó Rafael Puga. (PC) 
 
Rafael Puga Tovar dirigente estatal del PAN, afirmó que es bueno que exista pluralidad al interior del 
Congreso, la cual también se mantendrá en las comisiones. Por otro lado, dijo que ni el partido ni él, tienen una 
opinión respecto a que el hermano de la diputada panista Sandra Ugalde trabaje en el Congreso, sólo piden 
que se respeten las políticas de contratación. (NC) 
 
Rafael Puga Tovar señaló que la fracción del PAN en la Legislatura ya está diseñando una propuesta de rol en 
la que representantes de todos los partidos podrán presidir la mesa directiva. (PC) 
 
Andrea Álvarez será la nueva secretaria de acción juvenil estatal. 
 
PRI 
Es urgente un diálogo que lleve a un acuerdo nacional, pero para lograrlo, tendrá que hacer un gran esfuierzo el 
residente electo, señaló el diputado priísta Antonio Mejía, al destacar que fue la intromisión del presidente Fox 
en el  proceso electoral, lo que puso en riesgo a la unidad nacional. (PC) 
 
Se comenta que Enrique Burgos García podría integrarse al gabinete de Felipe Calderón Hinojosa. (PC) 
 
PRD 
Llega demasiado tarde el la convocatoria al diálogo del presidente electo Felipe Calderón Hinojosa, quien 
pretende convertirse ahora en promotor de la unidad, afirma el coordinador en Querétaro de la convención 
nacional democrática, Gustavo Buenrostro y señala que los diputados del PRD y de la coalición se 
comprometieron a impedir que Felipe Calderón tome posesión el 1 de diciembre. (PC) 
 
PVEM 
El Partido Verde ecologista se suma a todas las fuerzas que vayan a favor de México, manifestó el diputado 
Fernando Orozco Vega, al comentar que su partido atenderá el llamado al diálogo al que convocó el 
Presidente electo Felipe Calderón Hinojosa. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Aprueba el congreso del Estado la iniciativa de decreto por la cual se declara al Teatro de la República recinto 
oficial para la presentación del tercer informe anual de actividades de la legislatura del estado de Querétaro. En 
la sesión extraordinaria se discutió y fue rechazada la iniciativa para transformar a Santa Rosa Jáuregui como 
municipio; y en el mismo sentido se votó la reforma que pretendía obligar al ejecutivo del estado a pedir licencia 
para realizar viajes al extranjero. (PC) 
 
Con una votación de 13 en contra y 8 a favor, rechazan diputados municipalizar a la Delegación Santa Rosa 
Jáuregui, por considerar que esta delegación incumple con los requisitos básicos para ser considerada como 
municipio, así lo expresó el diputado panista Arturo Maximiliano García. (NC) 
 
El diputado priísta Hugo Cabrera presentó una iniciativa que propone que el ejecutivo solicite autorización del 
Congreso para realizar viajes al extranjero, o cuando menos avisara, pues se va y ni siquiera se enteran hasta 
que lo ven en los medios de comunicación, pero no fue aceptada la iniciativa, con 13 votos en contra. (NC) 
 
Los diputados aprobaron las modificaciones sobre la procuración y administración de justicia para los menores 
infractores. También se votó a favor que se tipifique como delito el secuestro Express y la pena máxima serán 
60 años de prisión. Se modificó el artículo 15 de la ley electoral de Querétaro, el cual dice que se tiene que 
pertenecer al distrito por el cual se va a competir y ahora cambia eso, ya no es necesario que pertenezcan los 
que van por elección directa, al distrito por el que van a competir. Para finalizar la sesión aprobaron las más de 
16 cuentas públicas de diferentes dependencias públicas, sin revisión ni nada. El 20 de septiembre a las 6 de la 
tarde en el teatro de la república, se va a realizar el tercer informe legislativo. (NC) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Al visitar la región de Hong Kong, en el marco de la gira de trabajo por la República Popular de China, el 
Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, acudió a las instalaciones de la Consultoría de Comercio 
"Hong Kong Trade Development Consult", donde conoció la forma en que funciona este organismo en el 
desarrollo de negocios de la zona, además del papel que está jugando esta región en el mundo. (NC, PC) 
 
El presidente de la CANACINTRA, Sergio Villaseñor Pelayo, señaló de que antes de que concluya este año, 
se espera que 5 empresas en el estado se amplíen, lo que representará una inversión aproximada de 100 mdp, 
además de que se espera que se concrete la llegada de 5 empresas de la industria de la transformación, lo cual 
va a contribuir a incrementar la generación de empleos. (NC) 
 
La firma de convenios de compra a uno o dos años, permitirá aminorar efectos negativos con la desaceleración, 
afirma Alberto Soto García, Presidente de empresarios de San José el alto. (FP) 
 
Los empresarios deben ampliar la gama de oportunidades comerciales para evitar afectaciones con la 
desaceleración, lo que significa aprovechar las relaciones y tratados comerciales con otros países, declara el 
asesor de ADMIC, Humberto Reyes Ordóñez. (FP) 
 
10 millones de cuentas de AFORE no están identificadas por los trabajadores; en toral el universo es de 36 
millones, manifiesta Antonio Castillo delegado de la CONDUSEF. (FP) 
 
Sección. Nancy Rocha comenta que se creó la Procuraduría de la defensa del contribuyente, entidad 
autónoma que defenderá en contra de los abusos de la autoridad fiscal. Ya se publicó la ley orgánica, por lo que 
podrá comenzar a operar. (PC) 
 
Alerta contra productos y servicios no certificados pueden dañar la salud, afirma el representante de la 
asociación de certificación de electrodomésticos. (FP) 
 
Bajan un 40% las ventas de automóviles debido a la incertidumbre política y las obras de paseo Constituyentes, 
manifiesta Hugo Díaz, propietario de un lote de autos en Corregidora. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Vía telefónica. Enrique Iván López González, jefe de orientación educativa del colegio de Bachilleres, respecto 
a las declaraciones del instituto estatal de la mujer de que en el COBAQ existen muchas adicciones y mucha 
violencia, es muy subjetivo y preocupante, pues no hay una cantidad específica. Destaca que más allá de los 
elementos académicos, tienen una función formadora y por ello manejan programas permanentes contra las 
adicciones y contra la violencia de género. Apunto que la violencia no es algo exclusivo del COBAQ. Tienen 
Jornadas de conversación sobre afectividad, sexualidad y adicciones, que es un trabajo preventivo. (FP) 
 
Nuestro estado ocupó el 7º lugar a nivel nacional en las olimpiadas de invidentes, informó el presidente de la 
Asociación de deportistas invidentes del Estado, Ricardo Aguilar Gaytan. Agregó que realizan la eliminatoria 
estatal para elegir a los 6 deportistas que participarán en el campeonato nacional del gol bol, que es el fútbol 
para ciegos, que se llevará a cabo del 1 al 5 de octubre. (NC) 
 
Cecilia Gómez de Alba, coordinadora general de congreso de comercialización agropecuaria, comenta que 
este evento se realizará en el ITESM, para abrir un foro a estudiantes y productores. El congreso es del 7 al 9 
de septiembre. (FP) 
 

SOCIEDAD 
Miguel Parrodi, delegado estatal del Instituto Nacional de Migración informó que en lo que va del año se han 
detenido cerca de 850 indocumentados procedentes de Centroamérica, en las carreteras y vías del ferrocarril 
del estado. Todos ya han sido deportados a su país de origen. (PC) 
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Se han detenido en Querétaro a 850 indocumentados centroamericanos en lo que va de este año, provenientes 
principalmente de Honduras, Guatemala y El Salvador, informó el Delegado del Instituto Nacional de Migración, 
Miguel Ángel Parrodi Espinosa, quien agregó que los deportan en 24 horas. (NC) 
 
Solo en el 20% de la obra pública realiza un estudio de calidad de materiales y riesgos, afirmó el coordinador de 
la región bajío de la Asociación de laboratorios para la construcción, Rubén Álvarez Basaldúa, quien aseguró 
que casos como el del antiguo CRIQ y la torre del aeropuerto se pudieron haber evitado si el gobierno hubiera 
hecho el estudio correspondiente, por eso anunció que los días 6, 7 y 8 de septiembre se realizará la 22 reunión 
nacional de esta asociación, en donde se busca que las empresas constructoras y el gobierno se concienticen 
sobre la importancia de los estudios previos a la construcción de grandes obras. (PC) 
 
Cabeza. Existen rezagos en la obra pública, pues los constructores sacrifican calidad por falta de recursos. (FP) 
 
Cabeza. La Central de abastos anunció que buscará canales de comunicación con las nuevas autoridades del 
municipio y exhorta a iniciar un diálogo que ponga fin a las confrontaciones y divisiones, según destacó su 
presidente Juan Erreguín. (PC) 
 
La fundación Siempre habrá un Milagro, que apoya a personas de bajos recursos con alimentos, medicina y 
asesoría legal, llevará a cabo este 10 de septiembre en el jardín Zenea, la fiesta del año, con motivo de su 
décimo octavo aniversario. Estarán presentes los jugadores del equipo de fútbol Gallos Blancos de Querétaro, 
la sinfónica juvenil y diversos músicos queretanos, esto informó la directora de esta fundación, Esperanza 
Osornio. (NC) 
 
Cabeza. Este miércoles se presentó La fiesta del año, organizada por la fundación Siempre habrá un milagro 
con el apoyo del instituto de la cultura. (PC) 
 
Este 9 de septiembre a partir de las 9 de la mañana es el radiotón, en apoyo a los niños con cáncer; habrá 
voluntarios en calles y plazas para que cualquiera pueda hacer su aportación. También se puede depositar en 
la cuenta de Bancomer: 0143098842. (PC) 
 
Con motivo del 70 aniversario del museo regional de Querétaro, fue restaurada la sala Virreinal, para  la que se 
invirtieron 2 mdp en recursos federales y estatales, informó el director del INAH, Diego Prieto. (PC) 
 
El museo regional de Querétaro celebra este 6 de septiembre su 70 aniversario, motivo por el cual inaugurarán 
la sala del virreinato, y además están llevando a cabo su semana cultural que comenzó ayer y termina el 12 de 
septiembre. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Anticipa el Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, Vicente Suárez de Miguel, que esta tarde se 
realizará en el Lobby del centro cívico, la presentación de los planes parciales de desarrollo aprobados 
recientemente por el ayuntamiento, al destacar que estos  controlarán el crecimiento de la ciudad. (PC) 
 
12 mil empleos se han creado en lo que va del 2006 y se tiene la expectativa de llegar a 16 mil al término del 
año, expresó Vicente Suárez de Miguel. (PC)  
 
El municipio cuenta con 6 millones 120 mil metros cuadrados de áreas verdes, aseguró el Secretario de 
servicios públicos Alejandro González Valle. (PC)  
 

AGROPECUARIA 
La SAGARPA y el Comité estatal de sanidad vegetal de Querétaro, invitan a la inauguración de la estación 
nacional de cuarentena y saneamiento vegetal, un evento que será encabezado por Francisco Mayorga 
Castañeda, secretario del ramo, mañana 7 de septiembre a las 10:30 de la mañana, esta ubicada en el 
kilómetro 21 de la carretera Amazcala Chichimequillas en el municipio de El Marqués. (NC) 
 
El delegado estatal de la SAGARPA, Manuel Valdés, confirmó la visita para este jueves, del titular de la 
dependencia, Francisco Mayorga, para inaugurar la estación nacional de cuarentena y saneamiento vegetal y 
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los trabajos del Congreso de comercialización organizado por el ITESM. Dicha estación en El Marqués, tuvo 
una inversión de 20 mdp en construcción y equipamiento, detalló. (PC) 
 
Hoy miércoles definió SAGARPA el apoyo que otorgarán al sector agropecuario, luego de determinar que en 
Corregidora, Ezequiel Montes y Cadereyta, hay sequía, ya que detectaron 8 mil hectáreas afectadas. El apoyo 
que otorgarán a los productores del campo, será de 800 pesos por hectárea, informó el Delegado Manuel 
Valdés Rodríguez. (NC) 
 
La próxima semana podría comenzar la entrega del 30% de los recursos del FAPRAC, a  2 mil 600 productores 
afectados por la sequía en los municipios de Corregidora, Ezequiel Montes y Cadereyta, donde la SAGARPA 
declaró contingencia climatológica. Aunque todavía no concluye la evaluación de los daños, suman entre 7 y 8 
mil hectáreas afectadas, señaló Manuel Valdés. (PC) 
 
Entrevista. Rosalba Morales, Presidenta de la Asociación de caprinocultores, señala que ya comenzó el 
nacimiento de crías en octubre, fruto del esfuerzo de todo el año.  Las cabras tienen una baja de 70% en la 
producción en agosto y septiembre y para octubre, que comienzan los partos, se recupera la producción. Se 
trabaja en un proyecto para medir la calidad de la leche e incrementarla producción un 30%, a partir de llevar un 
registro. La leche se puede vender en 10 pesos el litro, pero la mayoría se va a producción de quesos. 
Considera que hay un buen futuro para los caprinocultores. (FP) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El director de regulación sanitaria de la Secretaría de salud, Javier Manrique Guzmán, anticipó que del 13 al 
16 de septiembre supervisarán las condiciones de servicio y no venta alcohol a los menores de edad en los 
puestos de comida ambulante autorizados por el municipio para establecerse durante los festejos patrios. (PC) 
 
Cada 3 días fallece una mujer en Querétaro a causa de cáncer de mama, aseguró la investigadora de la 
Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ, Teresa García Gasca, dentro del marco del segundo congreso 
nacional de química médica, que se realiza en el centro cultural Manuel Gómez Morin. (NC) 
 
Un 30% de las mujeres en Querétaro en periodo de gestación, tienen riesgo de causar desnutrición a sus hijos, 
esto debido a una mala alimentación durante el embarazo, aseguró la doctora del Instituto de Neurobiología de 
la UNAM campus Querétaro, Sofía Yolanda Díaz Miranda, ya que señaló que hay periodos claves en los que 
los niños no son alimentados correctamente. (NC) 
 

LABORAL 
Descarta el Secretario general del STEUAQ, Ricardo Saavedra, competir nuevamente por el cargo para el 
periodo 2006-2008. La elección está contemplada para este mes y el cambio de la dirigencia será a partir del 
próximo 6 de octubre. La convocatoria para el proceso se dará a conocer muy probablemente hoy. (PC) 
 
Los sindicatos mantendrán focos rojos en el nuevo sexenio, declara Jaime Lira Morales, secretario general del 
sindicato de Tremec. (FP) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Detuvo la Procuraduría de Justicia en el estado a Eliosín Rodríguez Díaz por el delito de violación y abusos 
deshonestos en contra de por lo menos 5 menores de edad, aseguró el jefe del sector central de la PGJ, 
Humberto Horta Ríos, quien dijo que el agresor es docente en un centro universitario en Querétaro. (PC) 
 
Durante los últimos años se ha registrado la detención de un sujeto al año por el delito de violación, aseguró 
Humberto Horta. (PC) 
 
Juan José Pedraza, director de los CERESOS del estado, informó que hasta el momento el lugar más indicado 
para realizar la construcción de un nuevo centro de reclusión, es en los terrenos aledaños a San José el alto. 
Detalló que ya se tiene una inversión prevista por 5 mdp para este proyecto en el 2007. (PC)  
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Ricardo Acosta Villanueva, presunto distribuidor de estupefacientes, fue detenido en Querétaro por agentes 
de la PGR en posesión de 11 grapas de cocaína  y 100 pesos. (PC, FP) 
 
La PGJ informó que ya se han girado oficios de colaboración a todas las procuradurías de nuestro país, a 
quienes se les ha hecho entrega del retrato hablado de la probable responsable de haberse llevado al bebé; de 
igual manera se han proporcionado algunas fotografías del bebé. (NC) 
 
Ya fue detenida la mujer que se robó al bebé el pasado lunes en la clínica 13 del IMSS. Hoy a las 6 de la tarde 
dará la PGJ los pormenores de esto. (NC) 
 
Aunque la PGJ ya cuenta con datos relevantes para determinar la ubicación del menor que fue sustraído de las 
instalaciones de la clínica 13 del Seguro Social, aun están en valoración, por lo que por el momento estos datos 
no pueden ser dados a conocer, informó Humberto Orta Ríos, jefe del sector central de la PGJ. (NC) 
 
Extraoficialmente se sabe que ya apareció el niño secuestrado en la clínica 13 del IMSS, tras un operativo de la 
PGJ y la PIM en El Tintero, donde fue detenida la roba-chicos. Los familiares están presentes en la PGJ, en 
espera de recibir al pequeño Heber Gabriel Vargas. Se anuncia una conferencia de prensa para las 6 de la 
tarde de hoy, para dar a conocer los detalles y presentar a la presunta. (PC) 
 
 


